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一个穷酸秀才运气好在门口捡到了一块金子，没什么了不起

的”杨湘敏见一脸谦虚的说，谦虚归谦虚，让我们看一下他

到底怎样捡到这块“金子”的。 杨湘敏，男，我校食科院食

品科学与工程专业02级（6）班，修读武汉大学经济学双学士

学位，在06年的我校毕业生中脱颖而出，成功签约为中国银

行股份有限公司深圳市分行客户经理，首约为五年。 谈到自

己的就业经历，杨湘敏深有感触，自己主修专业是食品，经

济只是辅修，能拿下这份工作确实让不少人大为惊讶，尤其

在当今的就业形势下。拿下这块“金子”，用他的话说是经

济学帮他敲开了大门。当然他对经济学是特别感兴趣的，要

不也不会大老远跑到武大去选修啊。在高考时他就对财经类

感兴趣，当时报考的都是财经类，只可惜成绩不太好未能如

愿。到我校食科院后，他尽管对本专业不太感兴趣，但还是

一直很努力的学着。大一时听说了有关双学位的事后很高兴

，毕竟昔日的梦不在遥远，大二上学期他就申请了武大的经

济学，从此开始了两校之间的奔波生活。当谈到很多人因修

双学位太累而放弃时，他说：“累是累，但自己对这门课感

兴趣呀，睡觉也是一天，还不如去上课呢。” “ 经济学是辅

修，功底当然比不上人家主修的，不过我在找工作之前考研

考的是经济，当时没复习好落了下来，但复习的《西方经济

学》却派上了用场。”据他说，自己觉得笔试考的很烂，估

计刚刚过，倒是后面的面试 让他心里有了底。公司招人，很



看重交流和沟通能力，当然这点难不倒湘敏。他大一时担任

班长，大二是院学生会主席助理，大三时是校实践部部长，

做学生干部的锻炼让他已经有了很强的能力了，并且过了英

语六级。 “双学位帮你敲开了成功的大门，如果让你对学弟

学妹们在这方面指点一下，你会怎样建议呢？”记者这样问

道。 “ 我只是个特例，不能对双学位一概而论。在我的周围

有很多学双学位的，但利用双学位来找工作的为数并不多！

而且好多用人单位却报怨学双学位的专业知识不够扎实，所

以我劝大家还是谨慎行事。如果是实在对某方面感兴趣或在

某方面有天赋的话可以选择双学位，毕竟这不是一条很好走

的路！”杨湘敏严肃的说到。 在就业这条路上他迈出了成功

的一步，谈到未来他信心十足，准备两年后再考在职研究生

。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访

问 www.100test.com 


